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全球最具權威的瑞士洛桑國際管理發展學院早前公

布了世界競爭力報告，香港競爭力排名從去年第一位

下跌到今年第三位。此報告印證了早前中國社會科學

院發布《二○一三年城市競爭力藍皮書》的內容，指

本港競爭優勢逐漸削弱。香港經濟表現倒退原因其實

可以在政治因素指標下跌中得到啟示。從年初開始的

「佔中」行動，表面為捍衛香港民主自由，其實質是

「癱瘓中環」，衝擊香港經濟命脈，進一步打擊香港經

濟競爭力。

激化政治矛盾 癱瘓中環心臟
「佔中」行動會令香港大量資源或精神都集中在政

治矛盾之上，使得香港社會根基不穩，中環作為香港

經濟發展的火車頭，更是首當其衝。從宏觀層面，目

前全球經濟環境不太理想，歐洲經濟蕭條，美元疲

軟，全球都應該以經濟發展為重。全球的銀行業、地

產業、商業、跨國金融機構、外國領事館亦位於中

環，香港國際金融中心地位很大程度是依靠中環的順

暢運轉。在全球經濟復甦中，亞洲作為新興市場戰略

地位重要，香港作為亞洲經濟命脈更在全球經濟復甦

中扮演重要角色。所以「佔領中環」拖垮的不僅是中

國和東南亞經濟，更是全球的經濟。

從微觀層面，經濟發展有賴於良好的政治環境。

「佔中」影響民生，阻礙市民正常生活。香港科技大學

經濟學系主任、經濟學家雷鼎鳴做了一道簡單的數學

題來評估「佔中」的經濟損失。香港GDP每年約兩萬億

港元，保守估計五分之一的財富在中環創造。一年大

概有250天工作日，中環每日大概創造16億元財富。

「佔領」一天，損失16億港元，即全體香港市民都要為

佔領中環的損失而「買單」。

摒棄政治對抗 專注經濟民生

其實2011年美國「佔

領華爾街」運動可以成

為香港「佔領中環」的

前車之鑒，雖兩運動目

的不同，但「佔領」的

都是世界經濟心臟地

帶。根據美聯社報道，因「佔領華爾街」運動造成

5,800萬美元的預算缺口，這些財政損失都是由美國人

民來承擔的。後期「佔領華爾街」運動失控，美國當

局用警棍驅散示威人群，強力清除示威者駐紮的營

地，大批示威者被捕，嚴重影響紐約國際金融中心地

位。筆者相信市民大眾有慧眼分析，「佔中」行動對

於社會百害而無一利，特別對香港國際金融地位衝擊

甚大。《福布斯》預言中國將會在三年內超過美國，

成為全球最大經濟體。若香港再不緊緊抓住內地發展

機遇，反而進行內部政治耗損，實為不智之舉。希望

「佔中」人士能夠傾聽香港主流聲音，重拾社會凝聚

力。
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「佔中」百害無一利 拖垮香港競爭力
蔡 毅 香港島各界聯合會理事長

■蔡 毅

深水㝸區會通過反「佔中」動議
憂觸發暴亂社會動盪 籲官民齊護法治精神

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）繼沙田、北區

區議會先後通過反對「佔領中環」行動的動議

後，深水㝸區議會昨晚亦以大比數通過動議，

反對違法「佔中」行動，並支持特區政府依法

治港。大部分發言的區議員均指出，近日有深

水㝸地區的工商界人士及市民向他們反映，對

近期有學者鼓吹發起萬人「佔中」行動，癱瘓

香港政經中心感到憂慮和關注。他們狠批有人

利用「佔中」去爭取政治訴求，不但違反法

律，更令社會動盪不穩，甚至可能觸發暴亂。

4議員動議 反非法「佔領」

深水㝸區議會昨日以13贊成、7票反對大比數通過由4
名區議員聯合提出的反對「佔中」動議。4名區議員於
動議中強調，反對任何以非法手段佔領香港金融核心區
域—中環：「有關行動不但嚴重損害我們引以為傲的
亞太金融中心地位，並且衝擊香港的法治核心價值。」

他們在動議中呼籲，特區政府及社會各界在尊重表達
意見及集會自由的同時，必須一起維護法治精神，讓香
港重要的競爭優勢可得以鞏固及繼續發展。同時，支持
特區政府按照《基本法》規定，根據香港特區的實際情
況和循序漸進的原則，制定行政長官及立法會的產生辦
法。

林家輝籲勿妨礙巿民生活

參與提出動議的「西九新動力」副主席林家輝表示，
香港是一個良好的法治社會，而法治對香港十分矜貴，
應該好好保護，又坦言尊重社會人士有各種政治訴求，
但希望他們不要妨礙其他巿民的生活，利用「佔中」去
爭取政治訴求，令到社會動盪不穩，甚至觸發暴亂，對
守法、沒興趣理會政治的巿民不公平。

郭振華：工商界促合法表意見

同為提案動議人之一的深水㝸區議會主席郭振華表
示，他近來收到4個深水㝸地區組織來信，要求他在議會

內表達反對「佔中」。大部分工商界均認為「佔中」會對
法治精神造成很大影響，覺得「佔中」並不值得：「我
希望如果要追求一些訴求，其實應該可以用合法的一些
途徑表達意見，這是香港法治內容許我們的公民權利。」

黃達東：破壞法治如自廢武功

另一動議人、民建聯區議員黃達東對有人在政府開始
諮詢前，就提出用「佔中」表達對政制的訴求感到憂
慮。他強調，金融業對香港經濟舉足輕重，法治亦與經
濟金融相輔相成，「佔中」破壞法治去爭取政治訴求無
疑是自廢武功。

他比喻說：「一間屋有四條柱，有人說要在上面雕
龍，有人說要雕鳳，解決的方法是坐下來一起商量，而
不是摧毀了那條柱。」「佔中」以打破法律精神的方法
去爭取就選舉辦法立法，會導致社會失去法治精神，恐
怕法例日後亦難以執行。

陳偉明：犯法絕不能支持

同樣參與動議的民建聯區議員陳偉明亦指，「佔中」
是不適當的行為，會構成犯法，絕對不能支持。

陳鏡秋：家長的哥商戶都反對

就當區不少街坊近日對「佔中」感到憂慮，西九新動

力區議員陳鏡秋表示，區內有家長、的士司機、商戶要
求他在區議會反對「佔中」：家長向他表示「佔中」是
刑事罪行，對年輕一代有很重大的影響，希望社會強烈
呼籲制止「佔中」；的士司機則指，中環是香港交通要
道，更是很多港島交通路線必經之路，一旦被堵塞會嚴
重影響生計。至於中小企商戶則關注到香港的是國際金
融都會，中環遭癱瘓會對香港以至全世界經濟有不可估
量的影響。

他更指，各區區議會都是以民選代表為主體，陸續有
區議會通過反「佔中」動議，顯示各個地區民意代表都
聽到群眾的呼聲，「作為一個負責任的議員，應該將這
種意願表達出來，這是必要和必須的」。

陳鏡秋說：「《基本法》規定了普選的大政方針，人
大常委會的解釋指明普選的步驟，大家應該本㠥為香港
發展民主進程的思想，共同商定一個各方都接受的方
案，這才是香港社會之福，才是行到民主之路的最好方
法。」
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不民主手段「抗爭」
損港國際形象

到校宣傳極危險 家長憂年輕人失足
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港大法律系副教授戴

耀廷積極鼓動「佔領中環」行動，引起了普遍市民，尤
其是家長的憂慮。多名深水㝸區議員昨日在討論反「佔
中」動議時，批評「佔中」是明知違法而為之的行動，
並引述有家長批評，「佔中」發起人到學校宣傳「佔中」
十分危險，要求區議員作為民意代表，而近期在社交網
站看到一些年輕人主張用更加激進的手段「抗爭」，令
人擔心「佔中」最終會暴力收場，參與的年輕人或一失
足成千古恨。

民建聯深水㝸區議員鄭泳舜昨日表示，區內有家長向
他反映，憂慮「佔中」會令本身已經激烈的社會氣氛更
加激化，更有家長批評「佔中」發起人到學校宣傳佔中
十分危險，作為民意代表有責任反映民意，近期在社交
網站看到一些年輕人批評「佔中」商討過程冗長，主張
用更加激進的手段「抗爭」，擔心戴耀廷屆時能否指揮
大局，確保行動「愛與和平」。

鄭泳舜：留了案底怎麼辦

他說，年輕人固然有需要對政治有認知，但參與得太
多對他們會有影響，相比參與政治，給年輕人安靜、安
寧的學習環境更加重要，勸籲反對派理性討論政改，不
要發起行動給年輕人參與，「如果年輕人留了案底怎麼
辦」，又批評反對派稱用「愛與和平」爭取政治訴求，
不但影響香港的經濟，且行動期間可能會發生肢體衝
突，參加行動的年輕人更可能會被拘捕。

鄭泳舜又質疑，特區政府仍未推出政改方案諮詢，實
在不清楚反對派「到底在反對甚麼」，並認為政改還有
很大的討論空間，持不同意見的人士應該一人讓一步，
循序漸進實現特首普選，相信讓步總會比「擺明車馬」
好。

盧永文：搗亂社會 犧牲他人利益

西九新動力區議員盧永文也擔心，「佔中」會影響社
會價值觀，令下一代誤以為可以隨便用自己喜歡的方
法，搗亂社會，犧牲他人利益，又批評一旦示威者屆時
全部坐在馬路上阻塞行人行車道路，將會剝奪其他巿使
用中環的道路和公共設施的權利，對他們不公平，並會
影響香港在國際社會的形象：「建設好難，但破壞摧毀
只要一剎那。」

同為西九新動力的區議員梁文廣表示，「佔中」是以
違犯法律方式去抗議，這種手法值得商榷。儘管「佔中」
發起人不斷強調只要政府方案令人滿意便不會「佔
中」，但長期的宣傳已經在巿民尤其年輕人心中播下種
子，衝擊香港的價值觀。

他留意到近期已經在網上看到一些年輕人，有「用仇
恨和暴力破壞中環」的傾向，並呼籲發起人思考香港在
世界上扮演的角色，不要凡事照搬西方「公民抗命」的
一套。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）陸
續有區議會通過反對及譴責「佔中」
動議，立法會區議會(第一)議員葉國

謙昨晨在出席深水㝸區議會會議後
說，區議會是反映民意的代表，代表
了香港巿民的普遍民意，多個區議會
討論「佔中」，反映了行動確實引起
了社會憂慮，巿民擔心違法抗爭的行
徑會影響香港的經濟發展、社會安
寧。

葉國謙昨晨在回應記者提問時強
調，2017年特首普選，必須按照《基
本法》落實，他不贊同反對派用佔中
爭取政治訴求，尤其中環是香港的政
治和經濟活動中心地帶，違法在該區
癱瘓交通要道，會對香港的經濟、社
會造成極大影響，特別是投資者很看
重一個地方的社會是否穩定，期望所
有社會活動都在法治之下進行，才會
有信心投資，「佔中」將會影響外國
投資者對香港的信心。

擔心「陸續有來」引發動盪

被問及有反對派陣營中人提出今年7
月1日預演「佔中」，葉國謙擔心接下
來這類「預演」、「綵排」會陸續有
來，令香港社會動盪不安，呼籲有關
行動的組織者要考慮區議會和巿民的
意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）深水㝸區議會昨日
在討論反「佔中」議案時，多名區議員均指出，特
區政府未來提出政改方案時，會有既定的公開諮詢
程序，而「佔中」發起人拒絕理性商討而威脅以違
犯法律方式去「抗爭」，本身就是一種不民主的手
段，並會影響香港在國際形象。

劉珮玉：「一手打爛」港品牌

民建聯區議員劉珮玉昨日在會上表示，「佔中」
是明知違法而為之的行動，香港是國際金融中心，
也是香港人引以為傲的經濟中心，相信很多巿民都
不想見到有人用「佔中」去破壞中環。她又指，相
信「佔中」發起人戴耀廷都知道法治是香港值得驕
傲的價值，也是吸引外資的重要原因，為了爭取政
治訴求而犯法，猶如將香港人多年來辛辛苦苦建立
的品牌「一手打爛」，肯定違背了香港大部分人的價
值觀。

她續說，香港是有言論自由，集會自由的地方，
但巿民行使自由時不應影響其他人，政府未來會為
政改展開諮詢，各方人士都有很多機會表達意見，
沒有必要用「佔中」方式抗爭：「討論是民主的重
要精神來的，你這樣做就正是不民主。」

劉珮玉更擔心，行動會發生意料之外的場面：
「可能你提倡的是和平理性去佔領中環，但過去很多
過去的經驗告訴我們，很多情況不是發起人可以控
制得到，這些正正是巿民擔心的情況。」

韋海英：背後目的受質疑

西九新動力區議員韋海英表示，身邊大多數朋友
都不知道甚麼是政治，對政治沒有興趣，但都質疑
是次「佔領中環」背後有目的。她強調，普遍巿民
都相信香港有言論自由，任何人有不同的政見，都
可透過各平台表達，沒有必要「佔領中環」。
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